
（様式３） 

 

 会 議 の 要 旨 （ 議 事 録 ）  

 

会 議 の 名 称 令和３年度第２回鳥栖市図書館運営協議会 

開 催 日 時 
令和 4 年 2 月 16 日（水） 

14：00～15：30 
開 催 場 所 

鳥栖市立図書館 

２階視聴覚室 

出 席 者 数 
委員７人（１人欠席） 

事務局６人 
傍 聴 人 数 0 人 

議 題 

（１）令和３年度事業経過報告及び今後の予定について 

（２）鳥栖市子ども読書活動推進計画の進捗管理について 

（３）令和４年度事業計画について 

（４）その他協議報告事項について 

配 布 資 料 

鳥栖市図書館運営協議会委員名簿 

令和３年度鳥栖市立図書館事業経過報告及び今後の予定 

鳥栖市子ども読書活動推進計画の進捗状況 

令和４年度鳥栖市立図書館事業計画 

その他協議報告事項 

所 管 課 （課名）生涯学習課 図書係 （電話番号）８５－３６３０ 



議 事 録 

 

１  開 会 

●事務局（松隈生涯学習課長兼図書館長） 

・開会 

・教育長のあいさつ 

 

２  議 事 

◎委員長により議事進行 

 

議題（１）令和３年度事業経過報告及び今後の予定について 

●事務局 

資料「令和３年度鳥栖市立図書館事業経過報告及び今後の予定」

に基づき説明。 

○委員 

 「高齢者向け出張おはなし会」の場所の選定基準は何でしょうか。 

●事務局 

 「高齢者向け出張おはなし会」は、図書館から遠く離れた地区の

方にも楽しんでいただけるよう、令和元年度からスタートした事業

です。コロナ禍の今は、地区や町の方からから希望があれば開催に

努めております。 

○委員 

 私の勤務する学校も、新型コロナの影響を受けました。たくさん

工夫もしたけど反省点も多いと感じます。新型コロナにむやみに振

り回されないようにしたいものです。新型コロナの対応策に追われ

ないで、前向きな取り組みを考えていただきたい。 

○委員 

 園田英樹名誉館長の講演会は大変ありがたかった。キャリアを持

った方が学校現場に入ってくることが大事で、アクティビティに加

え仕事に関することをもっとお聞きしたいと思いました。子ども向

けの出張おはなし会の広報はどうされていますか。 

●事務局 

 近年始めた事業で、施設に提案することもあれば、要望を頂いて

開催することもあります。 

○委員 

 移動図書館がカバーしきれていないところにも行けるのですね。

是非、職員がオーバーワークとならないようにしてください。 

○委員 

 出張おはなし会の時間や内容はどうやって決めているのですか。 

●事務局 

 基本的には、時間や内容も相手の要望によります。出張おはなし

会のためだけに集まっていただくのではなく、町区等のイベントの

中のプログラムの一つに組み込んでいただくことが多い状況です。

集客の観点から見れば、相手も図書館も双方にとってプラスになる

と考えています。 

 



議題（２）鳥栖市子ども読書活動推進計画の進捗管理について 

●事務局 

資料「鳥栖市子ども読書活動推進計画の進捗状況」に基づき説明。 

 

１ 家庭における子どもの読書活動の推進 

○委員 

 「４ページ②家読の推進」について、家読リーフレットはどこで

もらえるのですか。また、読書ノートみたいなのがあれば良いので

すが。お手伝いをしている学童保育の小学校に、手作りの読書ノー

トがあります。 

●事務局 

 家読リーフレット及び読み聞かせノートと同様に、佐賀県立図書

館から入手しています。また、手作りではないのですが、読書ノー

トも県立図書館からいただいています。低学年用と高学年用があり、

県内の小学校等で全生徒に配布していると聞いています。ノートが

いっぱいになった子が、賞状シールや２冊目３冊目を図書館にもら

いに来ています。今から委員さんにも配布いたします。 

○委員 

 子どもにとっても、成果が目に見えるのは励みになります。是非

ツールとして活用してください。 

 

２ 地域における子どもの読書活動の推進 

○委員 

 「６ページ①各関係機関の読書環境の整備」について、まちセン

の本の返却ポストの利用状況はいかがですか。 

●事務局 

 令和２年６月に設置して、毎週金曜日に回収しております。令和

２年度の月平均が約８７冊、令和３年度の月平均が今のところ約８

８冊となっております。少ない月は約４０冊、多い月は約１００冊

と不均衡で、両年とも７月が突出して利用が多いですが、これは夏

休みの影響と考えられます。 

 

３ 保育園・幼稚園・こども園における子どもの読書活動の推進 

 意見無し 

 

４ 学校における子どもの読書活動の推進 

○委員 

 質問ではないのですが、図書館のホームページを良く拝見してお

ります。学校の児童たちも「おうちｄｅ図書館」をタブレットでマ

ップ登録して活用しています。児童からの声なのですが、「マップの

本をタブレットで借りたり返せたら良いな」と言ってるのを聞いた

ことがります。 

●事務局 

 一人一台タブレット、学校での活用を推進しているのですが、学

校訪問の時に、児童が図書館のホームページを活用しているのを何



度か見かけました。ホームページをもっと充実させていただき、さ

らにＩＣＴ化を進めることができたら良いと考えます。 

○委員 

 うちの短大生が、今年も司書課程実習で図書館にお世話になりま

した。その中で、図書館の活用法を紹介するという内容があったの

ですが、「一人では来館できない子どものために、図書館もダブレッ

トを活用しＩＣＴ化することでクリアできる」という意見がありま

した。安全かつ有効性が大切と考えます。 

 

５ 図書館における子どもの読書活動の推進 

○委員 

 「１１ページ③おはなし会・子ども向けイベントの開催」につい

て、「こちらが行こう攻める図書館！」を拝見すると、小林正観の「啼

かなくていいホトトギス」を思い浮かべます。図書館に行かなくて

もいいとは言いませんが、来るのが難しい方にとっても図書館のＩ

ＣＴ化によって踏み出せるものがあるのではないでしょうか。 

○委員 

 少し、子どもの読書活動推進のことからはずれますが、会計年度

任用職員の報酬に司書の職種手当等はありますか。 

●事務局 

 一般職員の報酬額と同じです。 

○委員 

 地域や市町によって報酬に差がありますが、司書を目指している

方が多い中、非常に安い報酬で勤務しているのが現状です。 

○委員 

 司書の報酬については、近くでは熊本県が先進地で、中核になる

司書は選抜に通れば正規職員として採用されます。通常は公務員試

験に合格して、人事異動で司書として勤務することになります。あ

と、兵庫県や岡山県では司書を全国から公募するそうで、採用され

ればメリットも大きく、倍率は 200～300 倍と聞いています。地域で

育てて地域に就職ということを、ある首長とお話したこともありま

すが、学んだら地元に戻るという選択肢もあります。 

○委員 

 「１３ページ⑤」の中高生の職場体験等の受け入れについて、令

和２年度の中止はわかるとして、今年度も少ない理由は何ですか。 

●事務局 

 今年度も中止した学校が多かったからです。子どもからのアンケ

ートに回答する形で対応しました。受け入れた１校は、感染症対策

を徹底して、ほぼ通常通りの就業体験をしてもらいました。 

○委員 

 いろいろな活動を制限しているのが現状です。できることできな

いことがあります。特に就業体験は、乳幼児関係や食品関係の職種

には受け入れてもらえない状況です。 

●事務局 

 就業体験については、図書館は大歓迎です。 



○委員 

 ありがたいです。 

 

議題（３）令和４年度事業計画について 

●事務局 

資料「令和４年度鳥栖市立図書館事業計画」に基づき説明。 

〇委員 

 おはなし会の開催、来年度も新型コロナの影響を受けると思いま

す。私はボランティアで母親の居場所づくりをしていますが、人と

人との会話の機会が減少しているのを目の当たりにします。母親も

新型コロナのために、働き方改革を強いられています。今後、図書

館としても母親の居場所づくりについて何か考えていただきたいと

思います。 

●事務局 

 できることできないことはありますが、図書館の役割について考

え研究を重ねていきたいと思います。 

 

議題（４）その他協議報告事項について 

●事務局 

資料「その他協議報告事項」に基づき説明。 

○委員 

 建物も駐車場も、利用しやすく綺麗になっています。 

 

 

３  その他 

●事務局 

・来年度の図書館運営委員会委員の改選のお知らせ 

 

４  閉 会 

◎委員長 

終わりのあいさつ 

 

●事務局 

・閉会 

 


